

ES PARA FINANCIAR, ENTRE OTROS PROYECTOS, UN MEGA-TAMBO CON PLANTA DE ETANOL

# Soros y sus socios capitalizan con u\$s 125 millones su agropecuaria Adeco

Planea aumentar su integración vertical, tanto con una planta de etanol vinculada a la producción láctea, como con el arroz. Una porción de los fondos irá a Brasil

**Alejandra Groba**

Actualizado el 12 de Octubre de 2006

Adeco Agro, la agropecuaria creada por el millonario húngaro-estadounidense George Soros y otros inversores tras comprar los activos agropecuarios de PeCom, en 2002, recibió un aporte de capital de sus accionistas de 125 millones de dólares, destinado a proyectos de inversión.

No todo el dinero vendrá a la Argentina: una buena parte, que Julio Bestani, director financiero de la compañía, dice no poder precisar aún, se destinará al desarrollo de los negocios en Brasil, principalmente a la construcción del segundo ingenio azucarero con autoabastecimiento de energía de la compañía.

“Estamos en un franco proceso de integración vertical, y de diversificación política, económica y geográfica. Una porción importante del aporte de capital, yo creo que algo más de la mitad, será para la Argentina, donde nos estamos enfocando en la producción de leche, de energía y de arroz”, le dijo el ejecutivo a El Cronista.

La compañía tiene un proyecto ambicioso para desarrollar en la localidad

santafesina de Venado Tuerto, que consiste en la producción integrada de maíz, etanol y leche.

Es que, en esa zona, Adeco dispone de buena tierra, que es la base de todo, y concentra toda la producción lechera. En cuatro campos (Abolengo, María Teresa, Santa Elena y Carmen), suma casi 20.000 hectáreas y siete tambos. A partir de allí, la idea es producir maíz para alimentar una futura planta de etanol. “El residuo de la planta (una especie de maíz mojado) es un alimento rico en proteínas para vacas, por eso es ideal tener un tambo muy grande al lado, que, además de leche, permite producir biogas a partir de los desechos de las vacas, “que a su vez se usan para abastecer la planta de etanol y a la producción primaria de los tambos, sintetiza Bestani. Y, como broche, todo ese complejo “amigable con el medioambiente permite obtener bonos de carbono. Según Bestani, el proyecto completo podría demandar de

u\$s 300 millones a u\$s 400 millones. Así, con todo el complejo integrado, parece tornarse más verosímil la multimillonaria inversión en biocombustibles que Jonathan Soros, hijo de George, le refirió el mes pasado en Nueva York al ministro de Planificación, Julio De Vido.

El tamaño de la producción lechera que le daría sentido a ese proyecto implica unas 45.000 a 50.000 vacas en ordeño, algo que no se puede lograr de forma pastoril, sino confinada, por lo que los animales deben ser alimentados con granos. “Pero hay que poder manejar todo ese volumen de leche en un solo lugar, dice Bestani.

Por eso, como una especie de prueba piloto, para ver cómo funciona, la empresa acaba de destinar u\$s 6 millones a la construcción de un tambo estabulado para 3.500 vacas, en el que espera producir 100.000 litros de leche diarios. Hoy, con los establecimientos que ya tiene, que también suman 3.500 vacas, produce 90.000 litros diarios. Si funciona, lo replicará.

“También estamos analizando la posibilidad de trabajar en módulos

integrados, no necesariamente todos de nuestra empresa: uno puede aportar los campos, otro la planta de etanol, y así, hay que estudiarlo .

Si el proyecto funciona, el ejecutivo sostiene que tendría sentido comprar o construir también una usina lechera para fabricar leche en polvo y otros lácteos, que hoy produce en plantas de terceros, y así ganar más valor, exportando leche en polvo a u\$s 2.200 por tonelada, en lugar de maíz, a u\$s 80 por tonelada. Hoy, sus exportaciones de lácteos rondan los u\$s 25 millones anuales, que compran Venezuela, Argelia y México, entre otros países.

## Otras producciones

En el país, Adeco factura más de 200 millones de pesos, según Bestani. Hace unos meses, la empresa protagonizó una de las compras de tierras más espectaculares de los últimos años, cuando se quedó, en un monto que se dijo llegó a los u\$s 90 millones, con 172.000 hectáreas de la agropecuaria Pilagá, además de sus activos arroceros. Respecto de este último negocio, la empresa planea expandirlo a 15.000 hectáreas, de las 8.000 que ocupa actualmente, en los próximos tres años.



## Noticias de tu interés